

le
Journal des
Propriétaires
de

la Côte Sud des Landes

Macs

Début des travaux
d'Aygueblue

Capbreton

Les travaux du by-
pass dès septembre

Soorts-Hossegor

Enquête publique en
mai pour le front de
mer

Seignosse

Une zone de loisirs
aux Bourdaines

Soustons

Rave party à
l'aérodrome

Vieux-Boucau

Deuxième phase du
chantier des berges
de Moïsan

Messanges

Aménagement du
rond-point de Pey de
l'Ancre

Moliets-et-Maâ

Gros investissement
dans
l'assainissement

Patrimoine

Au secours des
vieilles pierres
oubliées



Les premiers commerces en juillet

A Capbreton, même si le chantier de l'Etablissement des bains de mer paraît encore énorme, le maire assure que les premiers magasins pourront s'installer en juillet, tandis que le casino ouvrira ses portes début 2008.

Les budgets des communes

Soorts-Hossegor

La vente au déballage sous contrôle

SEIGNOSSE - Les habitants commencent à s'impatienter devant l'enlisement du dossier du Forum.

PORT DE CAPBRETON - L'Ecomusée de la pêche et de la mer ouvrira ses portes mi-juin.



INTERVENTIONS DU CONSEIL GÉNÉRAL

Le budget primitif du Conseil général atteint cette année 386 M€ : 271 M€ pour le fonctionnement et 115 M€ pour l'investissement. Avec 173 M€, la solidarité (actions en faveur de l'enfance, de la famille, des personnes âgées, handicapées et des plus démunies) reste le principal chapitre de dépense. Viennent ensuite les crédits destinés aux infrastructures et aux équipements avec 66 M€. 50 M€ sont consacrés à l'éducation et au sport, 32 M€ à l'environnement, 12 M€ au développement industriel et local, 7 M€ à l'agriculture et 4 M€ au tourisme et au thermalisme. Les taux des quatre taxes restent identiques à ceux de l'année dernière (TH : 7,76 %, FB : 8,73 %, FNB : 23,74 %, TP : 9,20 %).

Plusieurs actions du Département concerneront directement la Côte Sud. En matière de sport, 1,35 M€ sont prévus pour les nouvelles installations du surf landais que sont la construction du siège de la Fédération française à Hossegor et celle d'un centre de formation et de logistique fédéral à Port d'Albret Sud (JdP n° 75). Au plan culturel, le Conseil général organisera encore cette année le Festival du conte en partenariat avec Capbreton. En terme d'environnement, de nombreuses actions sont menées sur le littoral. La lutte contre les pollutions mobilise 1,75 M€. L'opération de nettoyage du littoral (collecte et traitement des macrodéchets) est poursuivie avec un budget de 1,65 M€. Le soutien aux opérations de collecte des déchets de l'Adour avant qu'ils ne parviennent à l'océan vient en complément de cette action. Afin de renforcer le dispositif, sera mis en place un nettoyage sélectif manuel sur les sites classés Natura 2000 parmi lesquels les dunes de Seignosse et de Capbreton-Labenne. En outre, le Département participera à compter de cette année à l'observatoire de la Côte Aquitaine qui constitue une cellule d'expertise sur le problème du recul du trait de côte (il participera d'ailleurs aux travaux engagés à Capbreton). Il renouvellera également son soutien au programme de connaissance des milieux marins et aux associations gérant les récifs artificiels marins ou étudiant les mammifères du golfe de Gascogne.

Enfin, l'assemblée départementale consacra 555 000 € aux stations littorales. Les investissements envisagés concernent la poursuite de l'aménagement du front de mer de Capbreton, l'engagement de travaux similaires à Hossegor et la requalification des espaces publics de la station du Penon (Seignosse), en particulier pour faciliter le déplacement des personnes handicapées.

Nouvelles têtes chez ALR

Avec une secrétaire et un cabinet d'études spécialisé, Aquitaine Landes Récifs retrouve un nouveau souffle.

Ça y est, Gérard Fourneau respire. Le président d'Aquitaine Landes Récifs a enfin obtenu la secrétaire qu'il réclamait (JdP n° 77). Depuis le 1^{er} mars, Lucile Piek, 26 ans, assure les tâches administratives de l'association spécialisée dans l'immersion de



Thomas Scourzic et Lucile Piek donnent un nouveau souffle à ALR.

récifs artificiels. A raison de vingt heures par semaine, elle range, trie et classe la documentation accumulée pendant plus de dix ans. «Et croyez-moi, il y a du travail», sourit celle qui sera également chargée d'assurer la préparation des expositions à destination des scolaires. Le président est ravi de ce renfort. Celui qui avait annoncé son intention de se retirer en septembre dernier (JdP n° 74) semble néanmoins ne pas avoir abandonné cette idée. «Le jour où je voudrai partir, Lucile apportera une continuité à l'association», indique-t-il. La continuité sera aussi assurée sur le plan du suivi scientifique des récifs. Après

la défection de la scientifique engagée, début 2006, pour effectuer ce travail (JdP n° 72), l'association s'est attaché les services de Thomas Scourzic, cogérant de la société Océanide, de Mont-de-Marsan. Cet ingénieur annonce «dix ans

d'expérience dans le domaine maritime, dans les domaines de l'aquaculture, de la gestion des pêches et de l'environnement côtier». Déjà, il a procédé à la remise à jour de l'ensemble des données collectées par ALR depuis 1999. Désormais, il s'attachera à poursuivre la collecte des données par des plongées régulières sur les sites des récifs. Il proposera également de nouvelles méthodologies telles que des pêches expérimentales et des marquages de poissons afin de répondre à une question : les récifs sont-ils des concentrateurs ou des producteurs de biomasse ?

■ **Ecomusée de la pêche** - Le nouvel écomusée de la pêche ouvrira ses portes au public à la mi-juin. Dans ses nouveaux locaux de la Maison de la mer, il présentera des aquariums d'eau de mer, l'histoire de la pêche à Capbreton, l'implantation et l'évolution des récifs artificiels, le surf, la plongée, le sauvetage côtier et bien d'autres choses en liaison directe avec le monde marin. Ouvert tous les jours de 14h à 18h30, puis de 10h à 23h en juillet et août. Tarifs : 5,50 € et 4 €. Renseignements 05 58 72 40 50 ou www.ecopeche.fr

